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今日莱芜

“有半个多月了，家里一
点水也抽不上来，每天都得
到别处去载，太不方便了。”
家住莱芜市绿园小区 (原化
肥厂宿舍 )的市民张先生拨
打本报新闻热线反映，最近
小区的自来水又抽不上来
了，居民们陷入了“被停水”
状态。24日，记者前往绿园小
区采访了解到，近几年来小
区400多户居民用水一直是
个头疼事，而解决用水难问
题需居民、社区管委会和供
水企业齐心协力。

居民：

每天过着“讨水”生活

洗衣机成了储水缸

向本报反映情况的张先生
住在绿园小区东区的旧楼五层，
他告诉记者，住在旧楼区的居民
用水一直都很困难，尤其是二楼
以上，都得靠自吸泵抽水。

一进门，记者就看到了一桶
桶装水，这是张先生刚刚从外面
载回家的。“半个多月了，家里一
点水也抽不上来，自吸泵也不管
用了，没办法我只能天天从外面
往家里载，起码得保证一家三口
洗漱和做饭用。”

张先生带记者走到卫生间。
记者看到，张先生家的洗衣机上
放着一个自吸泵，旁边的洗衣筒
内乘着小半筒水，里面还飘着一
个用作舀子的小水盆。“泵都经
常抽不上水来，洗衣机根本用不
起来，我们只好把它当水缸储水

用了。”张先生很无奈。
据张先生反映，自从他两

年前搬来居住，用水一直不方
便。小区限时供水，情况好的
时候用自吸泵吸上来的水基
本可以满足生活使用，但最近
一点水都吸不上来了。“我每
天下班回家载一桶回来，有的
住户就到一楼邻居家接一点。
一天两天没什么，但这不是个
长久之计。”记者在小区内又随
机采访了几名居民，他们表示
同样面临着用水难题，一些高
层居民称用水靠自吸泵有六七
年之久了。

小区管委会：

供应水不少但流失严重

换管道迫在眉睫

高层抽不到水，底层水流
小，绿园小区居民用水为何如此
困难，是供水不足还是另有原
因？对此，记者采访了小区管理
委员会工作人员。

据一名小区管委会工作人
员说，小区是原化肥厂宿舍，水
电一直都是企业直供，情况比较
特殊。用水困难最主要的原因是
小区送水管道锈蚀严重，小区东
区楼房是1999年施工建设的，管
道年久失修，泄漏点多，很多供
应来的水都在输送过程中流失
了。“原化肥厂虽然倒闭了，收购
化肥厂的企业现在还一直给这
个小区供水供电。供水并不少，
一个月1000多方。”另一方面原
因是由于没有水表的限制，一些
居民为图接水方便一直开着阀
门不关，致使高层住户上不去

水。“重新铺设管道的话，既能保
证居民正常用水，也可减少水资
源浪费。”

供水企业：

望居民提高节水意识

愿帮助小区改造管道

记者采访了解到，原化肥厂
2004年破产后，几易其主，现在
由某建筑集团收购，现在小区的
供水、供电也一直是由该企业承
担着。

提及对小区管道改造的意
见，该企业负责人李先生道出
了为小区供水的难处。“这些年
来一直赔本给小区供水、供电，
水费电费经常收不起来。更寒
心的是，高层住户上不去水，而
有些一楼的居民还敞着阀门放
水浇地。”采访中，记者确实看
到小区里一些居民在绿化带里
开辟出的菜地刚浇了水。“居民
用水困难我们也看在眼里，也想
出帮忙解决。但希望居民们提高
节水意识，理解我们的难处。”李

先生说。
日前，绿园小区管委会召开

楼长会议，商讨整改管道问题，
提到希望由居民和企业共同出
资。李先生表示愿意为小区管道
改造出一份力。“近期与管委会
负责人一起商量，拿出具体改造
方案，做出预算，让居民平摊一
部分，我们企业帮助一部分。也
希望小区管委会能做好居民的
协调工作，保障工程顺利开展。”
李先生接受采访时说。

绿园小区用水困难，二楼以上用水基本靠泵

洗洗衣衣机机用用不不上上成成了了水水缸缸
文/片 本报记者 郭延冉

张先生家的洗衣机已经成了储水缸，旁边的水桶里攒着洗刷后的水用来冲厕所。

践行党的群众路线：话有地方说、事有地方办、困难有人帮、问题有人管。
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